

	<p>Objekt: Elsässischer Teller</p> <p>Museum: Heimatmuseum Michelbach Otto-Hirth-Straße 6 76571 Gaggenau 07225 77361 kontakt@heimatverein- michelbach.de</p> <p>Inventarnummer: o. Inv.</p>
--	---

## Beschreibung

Die Teller dokumentieren zum einen die Geschichte von Haus und Küche im 19. und frühen 20. Jahrhundert, machen zugleich aber auch deutlich, welche Wege Erzeugnisse nahmen, die nicht im eigenen Dorf produziert werden konnte. So gab es in Michelbach Ende des 19. Jahrhunderts einen Geschirrhändler, der Waren aus Steingut und Irdenware anbot. Vermutlich stammen diese Teller mit dem charakteristischen Dekor aus der Gegend um Soufflenheim. Die französische Stadt in den Waldgebieten des heutigen Nordelsass ist Bodenfunden zufolge seit der Bronzezeit als Töpfereihochstätte bekannt. Voraussetzung für die Entwicklung dieses Handwerk waren die mehrere Meter dicken Lehmschichten unterhalb des sandigen Bodens der Umgebung. Bis heute ist die mit dicker Glasur dekorierte Tonware charakteristisch für Geschirr aus dem Elsass.

## Grunddaten

Material/Technik:	Ton, bemalt
Maße:	Dm 39 cm (großer Teller), Dm 31 cm (kleiner Teller)

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1880-1920
	wer	
	wo	Soufflenheim

## Schlagworte

- Ess- und Serviergeschirr
- Keramik

- Teller